

Science et Représentations
Colloque International en mémoire de Pierre Souffrin

Stefano Caroti

La vitesse chez Walter Burley

Les problèmes discutés par les commentateurs du VIIe livre de la *Physique* d'Aristote au Moyen Âge visent surtout à la nature du mouvement (dans le commentaire de Buridan, pour exemple, on débâte « *utrum omne quod movetur ab aliquo movetur*», «*utrum potest esse processus in infinitum in moventibus et motis*», «*utrum in omni motu movens esse simul cum moto*»). La discussion sur les règles d'Aristote sur les rapports entre les mouvements est préparé par une analyse de la possibilité d'opérer une comparaison entre éléments différents. Walter Burley donne sur ces problèmes des solutions très originales par rapport au commentateurs du siècle XIIIe (je limite mon analyse au commentaires de Thomas d'Aquin et de Gilles de Rome) et vraisemblablement il est le modèle de plusieurs commentaires du sec. XIVe.